

158^{ème} réunion du Conseil exécutif de l'OMS

2-7 février 2026, Genève

Point 7 Santé mentale

Le Conseil International des Infirmières (CII) qui représente plus de 30 millions d'infirmières dans le monde, se déclare profondément préoccupé par le fait que de nombreux pays sont encore loin d'atteindre les objectifs mondiaux en matière de santé mentale, soulignant la crise persistante du personnel de santé mentale à l'échelle mondiale. Les infirmières jouent un rôle central dans la réponse à la santé mentale et toutes les infirmières, quelle que soit leur spécialisation, jouent un rôle essentiel dans la prévention, les soins et le rétablissement tout au long de la vie.

Cependant, les infirmières en santé mentale ne représentent qu'un pour cent du personnel infirmier mondial, ce qui crée des lacunes importantes dans le corps du personnel infirmier. Il est urgent d'investir dans les soins infirmiers en santé mentale et en toxicomanie tout en renforçant le leadership infirmier, notamment, par l'amélioration des compétences et des capacités en matière de services de santé mentale et psychosociaux. Les pays doivent donner aux infirmières les moyens d'assumer des rôles élargis au sein d'équipes interprofessionnelles fournissant des services de santé mentale intégrés et communautaires.